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! ! ! !本报讯（记者 孙云）昨天下
午，复旦大学光华楼报告厅人山人
海，准毕业生们争相聆听杨浦区委
领导为杨浦区青年储备人才项目
站台宣讲。杨浦区为了吸引名校学
子加入杨浦“三区一基地”建设大 潮，亮出了约 !"万元税前年收入、

落户加分等诱人政策。杨浦区领导
带着 #$余家区内优质企事业单位
负责人赴复旦、北大等名校宣讲，
展现求贤若渴的姿态和培养青年
储备人才的一揽子计划。

每逢毕业季，复旦大学都会迎

来众多企事业单位的招聘宣讲会，
不乏名企 %&'来宣讲，然而，由政
府部门一把手带队站台并脱稿演
讲的颇为少见，引起了学子们的浓
厚兴趣。复旦大学常务副校长桂永
浩表示，这是他见过的最火爆的一
场宣讲招聘会。大学生们感受到青

年人才在杨浦工作“氛围好”，不少
人愿意像杨浦区委领导在宣讲中
所说的那样，“在杨浦区加入到创
新这场没有终点的马拉松中”。

据悉，杨浦区#$()年开始推出
青年储备人才项目，面向清华、北
大、复旦、上海交大等名校的硕士研
究生及以上学历的优秀毕业生，
#$*)年和#+!"年共录取了,*人，今
年拟招录-$人。杨浦区青年储备人
才项目已收到求职简历.*)份，杨
浦区到会企业收到简历)/*份。
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! ! ! !昨天下午，江苏路愚园路口，
几个工作人员在车水马龙的马路

中间下窨井进行临时检查施工，
但没有设置任何施工警示标志，
存在极大安全隐患。

肖健 摄影报道

! ! ! !今天一早，位于浙江宁波杭州
湾新区的上海交通大学医学院附
属仁济医院宁波医院全面开业，迎
来第一批住院病人。曾经舟车劳顿
去上海看病的患者，如今轻松预约
到了上海专家看门诊、做手术。同
样改变的还有上海仁济医院的专
家：他们拖着行李箱上路，一周四
天在杭州湾新区的这所三甲医院
坐诊，正式开启“双城生活”。

陈尉华是仁济医院宁波医院
的执行副院长，也是一名消化科医
生。和他一起从上海“搬家”到杭州
湾新区的总计有 "+多人，其中近
0+人是医生和护士，医生又以副高

和正高居多。陈尉华说，医院由上
海仁济医院、宁波二院和杭州湾新
区管委会共建，开业后将把上海仁
济的所有重点和特色学科都在杭
州湾落地。今天，仁济医院宁波医
院还与中国人民财产保险股份有
限公司上海市分公司签署“直升机
救援项目合作协议”，引入直升机
航空应急救援项目。

本周一，仁济医院宁波医院举
行了一场大型义诊，预约号提前一
周放号，"++张预约券很快被秒完。
全国自身免疫性肝病知名专家马
雄教授，是最热门的专家之一。他
的病人王女士说，自免性肝病很难

诊断和治疗，最终，全国各地的病
人很多都找到了马雄。此前她一直
去上海找马雄看病，不仅挂号十分
难，还要提前一天到上海住一晚，
第二天 ,时就去排队，顺利看完病
已经是下午了。现在，她从宁波北
仑的家开车到杭州湾新区，只要一
个多小时。另一位病人黄女士说，
他们有个病友群，光是宁波患者就
有 /++多人，现在可以省去大量时
间、精力和费用，很多患者激动到
流泪。
“仁济医院派出的医疗骨干多

为正高职称，切实适应高质量的长
三角一体化发展。”作为妇科专家，

仁济医院副院长王育义诊当天也
答应 .位病人，开业后就为她们做
手术。

杭州湾新区到上海的车程约
一个半小时，区位优势突出。目前，
上海大众等知名企业落户，作为人
口导入区，那里的医疗需求快速上
升。仁济医院院长李卫平说，异地
医保结算通道已打通，方便各地患
者就医。仁济医院持续在长三角高
质量一体化发展的国家战略中积
极输出“上海服务”品牌，除杭州湾
的这家医院外，还在南通中央创新
区建设另一家医院，规模更大。

本报记者 左妍

! ! ! !近日，中国高中生在 /+*1罗马
尼亚数学大师赛上铩羽而归的消息
传出后，给人们的第一印象仿佛就
是实施了多年的“禁奥令”起到了负
面作用。果真如此吗？奥数到底应该
怎么学？

始于 /++"年的罗马尼亚数学
大师赛是由罗马尼亚数学会主办的
国际邀请赛，被称为中学生数学奥林
匹克竞赛中难度最高的赛事，也是我
国以国家队名义组队参赛的 -项中
学生数学国际赛事之一。事实上，我
国在 /++1年开始组队参赛时，国内

教育部门的“禁奥令”早已实施。从以
后中国队的成绩来看，也是有高有
低。/++1年至 /+*)年，中国队的团
体总分共获得过两次第一名、一次第
二名、两次第三名。而且，也并不是每
一届都有中国选手获得金牌，在
/+*-年和 /+*,年，中国选手的最好
成绩都只是银牌，团队总排名也分别
掉到第 *-名和第 */名。
据悉，此次赴罗马尼亚的 0名

学生均来自上海，他们都是拿了国
内数学奥赛金牌后被遴选进国家集
训队的，可以说代表了目前国内高
中生数学的最高水平。但是，他们却
在这次国际比赛中没有斩获金牌，
甚至在第 -道题目上无一人答对。

这道满分 )分的题目，中国选手仅
一人得了 *分，另五人得 +分。对
此，中国数学奥林匹克高级教练范
四清解释说，有一道题没有一个人
能做得出也是正常现象，一次竞赛
拿不到好成绩同样是正常的，但这
也提醒人们思考，目前我们对数学
尖子生的培养是不是出现了问题。
那么，问题的症结到底是不是

由于“禁奥令”所导致的小学生、初
中生学奥数的“塔基”在萎缩呢？答
案是否定的。一个最直观的解释是
“此奥数并非彼奥数”。上海中学原
校长唐盛昌在接受采访时说，国内
目前“禁奥令”所限制的奥数，与真
正国际比赛上的奥数是两回事，国

际赛的水平远高于国内很多孩子在
学的奥数，甚至可以说，在上海真正
能教像罗马尼亚大师赛这类水平的
数学国际奥赛的人不会超过 *++

人，但却有成千上万的人在机构里
教奥数，他们所教的都是些靠刷题
就能完成的数学题，带有很强的升
学功利性，这当然要归于禁止之列。
唐盛昌认为，真正的国际奥数是为
了发现有数学潜能的孩子，并鼓励
他们进行数学的探究。
尽管国内外专家纷纷表示只有

,2智力超常的儿童适合学习奥数，
但现状是这种用来选拔有超常数学
潜能的竞赛，竟然演变成逼着孩子
人人学奥数，而且很可能还是学的

“假奥数”。近年来，国家及各地教育
部门屡屡出台政策整治“疯狂奥数”
和“全民奥数”，而治理的重点则是
校外培训机构以商业为目的的所谓
“奥数班”，因为这些机构是将学生
学习数学的目的导向到只是将奥数
作为升学的敲门砖。/*世纪教育研
究院副院长熊丙奇说，“疯狂奥数”
的出现并不是奥数自身的问题，而
是评价体系出了问题，应当让奥数
回归本身的价值，建立起多元化的
评价体系，让中小学在办学中重视
学生的兴趣培养，推进个性化教育，
不同的大学、不同的专业也应当有
不同的招生标准，引导学生发展不
同的学科特长。 首席记者 王蔚
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）今年上
海义务教育阶段招生工作仍延续
“公民同招”政策。昨天，本市各区陆
续公布 /+*1年义务教育阶段招生
工作实施方案，其中，长宁、杨浦、黄
浦和宝山四区要求实施“五年一
户”，而静安、徐汇、闵行和浦东四区
在部分学校实施“五年一户”。

/+*0年起，浦东新区已在部分
学校建立对口入学新生信息库。今
年，浦东新区将继续按照“户籍地与
居住地一致优先”原则，优先安排户
籍地与实际居住地（具备相应的房
产证）一致的适龄儿童就近入学。如
对口招生区域内登记入学适龄儿童
和网上报名公办小学人数超过学校

招生计划数，则将按照适龄儿童户
籍迁入时间先后排序安排入学，超
额部分作统筹安排。徐汇、闵行两区
将对区域内入学矛盾突出的学校实
行“五年一户”招生限定。
今年 -月 *,日前，各区将公布

公办小学招生划片范围、公办初中
入学方式、体育艺术特长生招生计
划等具体信息，相关公办小学也将
公布包括入学排序细则在内的招生
入学通告（方案）。
所谓“五年一户”，是指“每户地

址五年内只享有一次同校对口入学
机会”，即同一门牌号地址同一居住
户，五年内只有一个学生入学名额
（双胞胎和二孩除外）。

在上海真正能教国际数学奥赛者不足百人

“疯狂奥数”下孩子或学的是假奥数

!"#$年义务教育阶段招生实施方案公布

上海部分区将实施
“五年一户”限招规定
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仁济医院宁波医院接纳首批住院病人
在长三角高质量一体化发展中积极输出!上海服务"品牌

杨浦区赴名校“抢人”
助推“三区一基地”建设

%&!'(


